

Auf Spuren der „anderen Heimat“
Rhein-Hunsrück-Zeitung – Hunsrück
Dienstag, 19. August 2014



In der evangelischen Kirche von Schauren drehte Edgar Reitz die Szene, in der Jettchen und Gustav der versammelten Gemeinde bekannt geben, dass sie nach Brasilien auswandern werden. Die Ströherfreunde nahmen das Gotteshaus mit seinen Pfaffenstühlen und Malereien in Augenschein.

Auf Spuren der „anderen Heimat“

Ströherwanderung 40 Teilnehmer suchten die Drehorte des Edgar-Reitz-Films auf

■ **Hunsrück.** Zur traditionellen Ströherwanderung, der 24. in Folge, trafen sich mehr als 40 Freunde des Malers. Thema waren in diesem Jahr die Drehorte des so erfolgreichen Edgar Reitz Film-Epos „Die andere Heimat“ in der näheren Umgebung.

Zunächst wanderte die Gruppe über Stege durch die einzigartige Moorlandschaft im Ortelsbruch oberhalb von Morbach am Fuße des Idarwaldes. In dem für die Re-

gion typischen Mittelgebirgshangbruch mit dem rund 4000 Jahr alten Moor wurden unter sachkundiger Führung seltene Insekten und Pflanzen eingehend studiert. Anschließendes Ziel war die wunderschöne, 1767 gebaute, historische Ortskirche von Schauren. Sie ist mit den Stumm-Brüdern aus Sulzbach bei Rhaunen eng verbunden: Der eine baute hier eine der berühmten Stumm-Orgeln, zu deren Entstehen der andere, Ahn-

herr der berühmten Stahldynastie Stumm, mit erheblichen Geldmitteln beitrug.

In dem von Edgar Reitz gedrehten Film stellte das Gotteshaus die Kirche Schabbachs dar. Hier wurde auch die Szene gedreht, in der Jettchen und Gustav der versammelten Gemeinde ihren Entschluss zur Auswanderung nach Brasilien verkünden.

Ein paar Kilometer weiter in Asbacherhütte steht die Edelstein-

schleiferei Ernstotto Biehl. Es sieht dort noch genauso aus, wie in der Filmszene, in der der Edelsteinschleifer Fürchtegott an seinem großen Schleifstein arbeitet. Hier gibt es noch geschliffene Achatsteine, ähnlich der, die der schweigsame Vater seiner Tochter Jettchen schenkt.

Bei bestem Wetter fand der gemütliche Abschluss der 24. Ströherwanderung im Gartenhotel Schwenk in Kempfeld statt.